
 

 

Viernes 19 de Julio 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Destaca CMIC la importancia de invertir en el Nearshoring en México 

(2024-07-18, Johana Santillán, De Política y algo más ES (sitio), )  

El presidente Nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Luis Méndez Jales, destacó la importancia de que en México se invierta en el Nearshoring. Al 
respecto, explicó que como cámara empresarial al año se invierten 2.7 millones de pesos con 
respecto al Producto Interno Bruto (PIB), no obstante, precisó que el ideal para el desarrollo 
exponencial y aceleramiento de la calidad de vida del país, sería del 5 o 6 por ciento. “Inclusive 
hay países en Asia que están invirtiendo hasta un 8 o 9 por ciento, o hasta en un 5 o 6 como lo 
hacen Estados Unidos y Reino Unido”, refirió. En ese sentido, explicó que el 90 por ciento de las 
empresas constructoras mueren o tienen riesgo de morir a los 5 años de haber comenzado, por 
lo que a través de inversiones externas y fideicomisos se busca fortalecer a todas las regiones 
del país. 
 
Aranceles al acero y aluminio chino podrían beneficiar la producción: CMIC 

(2024-07-18, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )  

El presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
Nacional, Luis Méndez Jaled, en su visita a esta frontera, destacó que las normativas para 
beneficiar la producción de la región y principalmente del país, siempre van a ser bienvenidas. 
“Todo lo que se vaya revisando y construyendo normativas para beneficiar la producción 
principalmente de nuestro país, siempre va a ser bienvenido, que las prácticas siempre sean 
leales y que el piso sea parejo para todos”, añadió. 
 
Aslan Energy to Pioneer Green Hydrogen: The Week in Energy 

(2024-07-18, Redacción, México Business News MX (sitio), )  

Luis Méndez, President, Mexican Chamber of the Construction Industry (CMIC), expressed 
optimism about the upcoming federal administration’s impact on the sector. He believes there will 
be effective public-private collaboration in infrastructure development, in contrast to the current 
administration. Additionally, he anticipates increased participation from CMIC members, who have 
faced limitations over the past five years due to the participation of the army in construction 
projects and reduced federal budgets. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
Oportunidad de invertir en infraestructura de los polos de desarrollo 

(2024-07-19, Sebastián Díaz, El Economista, . 9)  

Las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) invertirán en los proyectos de 
infraestructura que se construirán como parte de los 10 polos de desarrollo que ha anunciado la 
futura presidenta de México, Claudia Sheinbaum. Así lo dijo el presidente de la Asociación 
Mexicana de Afores (Amafore), Guillermo Zamarripa, durante la inauguración de la Feria de las 
Afores 2024 en la explanada del Zócalo de la Ciudad de México. La presidenta electa de México 
ha dicho que su estrategia para la relocalización de las empresas o nearshoring consiste en 
seguir impulsando los polos de desarrollo que comenzó a construir el actual gobierno en el 
sureste del país. 
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El Economista (sitio),  
 
Infonavit: ¿constructor de sueños o financiador de realidades? 

(2024-07-18, Redacción, El Economista (sitio), )  

La reciente propuesta de la presidenta electa Claudia Sheinbaum, que busca habilitar al Instituto 
del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) para construir 1 millón de 
viviendas durante el próximo sexenio, ha reavivado un debate esencial sobre el papel de esta 
institución en el mercado inmobiliario de México. México enfrenta un déficit habitacional que 
afecta a cerca de 20 millones de hogares, con 11 millones en viviendas de interés social y 8 
millones en condiciones deplorables. Un estudio de ONU-Hábitat y MIT sugiere la necesidad de 
construir al menos 800,000 unidades anuales. Este déficit refleja una desconexión entre las 
políticas públicas y las dinámicas del mercado. 
 
Gabinete de Claudia: mala aritmética de Reforma y falta su equipo nivel Tour de Francia 

(2024-07-19, Redacción, SDP Noticias (sitio), )  

La presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, ha anunciado a 21 integrantes de su 
gabinete, incluyendo a Jesús Esteva, quien será el secretario de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes. Aún quedan por nombrar los titulares de Petróleos Mexicanos, la Comisión Federal 
de Electricidad, el Instituto Mexicano del Seguro Social, el Servicio de Administración Tributaria, 
el Instituto de Salud para el Bienestar, la Comisión Nacional del Agua, el Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda 
para los Trabajadores, la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte, el Instituto Nacional de 
los Pueblos Indígenas, el Instituto Nacional de las Mujeres, el Consejo Nacional para Prevenir la 
Discriminación, la Procuraduría Federal del Consumidor, la Procuraduría Federal de Protección 
al Ambiente, el Instituto Nacional de Migración y Caminos y Puentes Federales. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Amenaza huachicol al AICM y 6 colonias 

(2024-07-19, Staff, Reforma, . 1)  

En una zona de 352 hectáreas en el oriente de la Ciudad de México, 71 mil habitantes viven en 
peligro debido a la fuga de combustible provocada por huachicoleros. Existe el riesgo de 
incendios y explosiones, especialmente en una zona cercana a las pistas del aeropuerto. Las 
autoridades han realizado inspecciones y excavaciones, pero el problema persiste y se extiende 
por toda la zona. 
 
Masacran familias en Guanajuato para aterrorizar a rivales  
(2024-07-19, Xóchitl Álvarez, El Universal, . 1, 12)  

En el estado de Guanajuato, grupos criminales han llevado a cabo cuatro masacres contra 
familias completas, incluyendo adultos mayores y menores de edad. Estos ataques se realizan 
con el objetivo de generar pánico y dispersar a los grupos rivales, y son parte de la disputa entre 
los diferentes cárteles que buscan controlar el territorio. La principal razón de la violencia en 
Guanajuato es la lucha entre los múltiples cárteles por el control del territorio. 
 
Venden fentanilo en farmacias fronterizas 

(2024-07-19, Héctor Figueroa, Excélsior, . 14)  
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La Secretaría de Marina Armada de México (Semar) ha iniciado una investigación sobre la venta 
de precursores de fentanilo en farmacias de Los Cabos, Baja California Sur. En conferencia de 
prensa, el almirante Rafael Ojeda Durán, titular de la Semar, mencionó que en Ensenada se 
detectaron unas 800 farmacias con una cantidad excesiva de precursores de fentanilo que las 
ponen a la venta las 24 horas del día. En Los Cabos, se repite lo mismo, donde algunas farmacias 
venden estos productos de manera ilegal, por lo que se mantienen operativos con la Comisión 
Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris). 
 
Trump: migrantes traen crimen y enfermedad 

(2024-07-19, Verónica Mondragón, Excélsior, . 26, 1, 26 27)  

En su discurso de aceptación de la candidatura presidencial republicana, Donald Trump se centró 
en temas de migración y prometió cerrar la frontera y completar el muro. También criticó las 
políticas migratorias de Joe Biden y afirmó que países latinoamericanos envían a sus 
delincuentes a Estados Unidos. Además, Trump habló sobre la industria automotriz y amenazó 
con aranceles a México y China. También defendió su estrategia de política exterior y prometió 
pacificar los conflictos actuales. 
 
Tocará a Sheinbaum quitar la pausa a la relación con España 

(2024-07-19, Pedro Domínguez, Milenio Diario, . 1, 6 7)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que con el cambio de administración en 
México, la pausa en la relación con España puede terminar. El presidente considera que con 
Claudia Sheinbaum como presidenta constitucional, habrá una oportunidad de analizar esa pausa 
y fortalecer la relación histórica, cultural y económica entre ambos países. Por su parte, la 
secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, destacó la necesidad de impulsar una reforma 
judicial en México para acabar con la impunidad y garantizar la justicia para todos. 
 
Rechazó la UNAM a 90% de aspirantes 

(2024-07-19, Víctor Ballinas, La Jornada, . 1, 7)  

La UNAM aceptó a menos del 10% de los estudiantes que se presentaron al examen de admisión, 
rechazando a más del 90%. Las carreras del área 2, como medicina y psicología, fueron las más 
demandadas, mientras que derecho tuvo menos solicitudes que medicina por primera vez. 
Algunas carreras no lograron cubrir las vacantes y otras no tuvieron ningún estudiante que pasara 
el examen. 
 
Trabajo, turismo y cultura, con juventud 

(2024-07-19, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 6 9)  

La ganadora de las elecciones, Claudia Sheinbaum, ha seleccionado perfiles jóvenes para formar 
parte de su próximo gabinete presidencial. Claudia Curiel, Josefina Rodríguez y Marath Bolaños 
fueron anunciadas como titulares de las Secretarías de Cultura, Turismo y Trabajo, 
respectivamente. Estos perfiles jóvenes promedian 38 años de edad y se espera que aporten 
frescura y nuevas perspectivas a sus respectivas áreas de trabajo. 
 
Fitch Ratings ratifica calificación de México 

(2024-07-19, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1, 12)  

La agencia Fitch Ratings ratificó la calificación soberana de México en 'BBB-' con perspectiva 
estable debido a la estabilidad fiscal y económica del país, pero advirtió sobre los riesgos 
asociados a Pemex y las finanzas públicas. También mencionó que la propuesta de reforma 
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judicial podría afectar el perfil institucional del país. La calificación de 'BBB-' permite a México 
contratar créditos en condiciones favorables, pero es la más baja dentro del grado de inversión. 
 
Ratifica Fitch la calificación soberana de México 

(2024-07-19, Ana Martínez, El Financiero, . 1,4)  

Fitch Ratings ha ratificado la calificación crediticia de México en BBB- con perspectiva estable, 
destacando su marco de política macroeconómica prudente y finanzas externas robustas. Sin 
embargo, la agencia advierte de riesgos como una débil gobernabilidad y problemas fiscales 
relacionados con Pemex. Fitch también señala que las reformas constitucionales propuestas 
podrían afectar negativamente el perfil institucional del país, aunque la gravedad aún es incierta. 
 
Fitch ratifica nota soberana del país; advierte riesgos por reforma judicial 
(2024-07-19, Yolanda Morales, El Economista, . 1, 6)  

La agencia calificadora Fitch confirmó la calificación soberana de México en "BBB-" con 
Perspectiva Estable, destacando un marco de política macroeconómica prudente y finanzas 
públicas estables. Sin embargo, advirtió que las reformas constitucionales propuestas, como la 
del Poder Judicial, podrían afectar la institucionalidad del perfil crediticio. Además, Fitch señaló 
que el apoyo financiero del gobierno a Pemex y los riesgos fiscales limitan la calificación. Se 
espera una ligera desaceleración del crecimiento económico en el próximo año. 
 
Concluida, la línea Z del Corredor Interoceánico: Semar  
(2024-07-19, Gerardo González Acosta, La Crónica de Hoy, . 9)  

El secretario de Marina (Semar), José Rafael Ojeda Durán, informó que la Línea Z del Corredor 
Interoceánico está concluida y en operaciones, conecta los océanos Pacífico y Atlántico desde 
los puertos de Coatzacoalcos, Veracruz, a Salina Cruz, Oaxaca, en un recorrido máximo de siete 
horas. Añadió que desde su inauguración en dos etapas, en septiembre y diciembre de 2023, el 
tren ha movilizado en total a 44 mil 313 pasajeros y 109 mil 665 toneladas de diferentes tipos de 
carga: arcilla, cemento, maíz y arena. 
 
Corte, a favor de luchas sociales 

(2024-07-19, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)  

En los últimos 15 años, la Suprema Corte de Justicia de la Nación ha dictado más de mil 70 
sentencias paradigmáticas en diversos temas, como derechos laborales, derechos de niños y 
adolescentes, derechos de pueblos indígenas, derechos de personas detenidas, derechos de 
personas desaparecidas, libertad de expresión y ejercicio del periodismo, derechos ambientales, 
derechos de la diversidad sexual, entre otros. 
 
Avance lento 

(2024-07-19, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

Puebla se convirtió en el decimocuarto estado de México en despenalizar el aborto, pero aún hay 
pendientes por resolver, como la modificación del número de semanas permitidas y la 
armonización de los códigos penales con las leyes federales. Aunque se han logrado avances en 
la despenalización en el país, todavía hay desafíos en la garantía del acceso a los servicios de 
salud y en la eliminación del estigma cultural en torno al aborto. 
 
En 48 horas fueron ejecutadas 12 personas en Oaxaca 

(2024-07-19, Redacción, El Independiente, . 12)  
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Por lo menos 12 personas fueron ejecutadas en las últimas 48 horas en diferentes ataques 
armados registrados en la región de la Costa, el Istmo y Valles Centrales mientras el gobernador 
Salomón Jara Cruz promociona la Guelaguetza en programas de televisión nacional. Horas 
antes, en la región de la Costa, en otro ataque armado perpetrado en Puerto Escondido fueron 
ejecutadas tres personas que viajaban en una camioneta blanca con placas del estado de 
Guerrero Los hechos ocurrieron alrededor de las 15:00 horas de este miércoles en la Avenida 
Progreso en el Fraccio namiento Costa Chica en Puerto Escondido donde al parecer también una 
mujer resultó herida.  
 
Marina detecta venta ilegal de precursores del fentanilo en farmacias  
(2024-07-19, Redacción, El Independiente, . 6)  

La Secretaría de Marina Armada de México (Semar) reveló que tiene identificada la venta de 
precursores para elaborar fentanilo en farmacias de Los Cabos, Baja California Sur y en 
Ensenada, Baja California, por lo que ya se investiga este hecho. En la conferencia de prensa 
mañanera, el almirante Rafael Ojeda Durán, titular de la Semar, acusó que en Ensenada se 
detectaron unas 800 farmacias con una cantidad excesiva de precursores químicos para fabricar 
fentanilo, sustancias que ponen a la venta las 24 horas del día. Ojeda Durán dice que algunos 
establecimientos fueron cerrados, pero no aclara si se detuvo a los responsables, y si se 
decomisaron las sustancias y qué cantidad. 
 
Marina desconoce por dónde entran los vapeadores a México 

(2024-07-19, Redacción, Publimetro, . 3)  

La Secretaría de Marina (Semar) admitió ante el presidente Andrés Manuel López Obrador que 
desconoce por dónde entran los vapeadores al país, a pregunta expresa de Publimetro en la 
conferencia mañanera de este jueves sobre la situación en los antros y bares del país, donde 
existe la venta indiscriminada de estos aparatos. “Estamos en comunicación con Cofepris, se han 
decomisado en algunos lugares, pero no hemos tenido alertas en aduanas ni aeropuertos (…) 
Me voy a poner en contacto con Cofepris, por el lado de las aduanas no hemos detectado 
nosotros, no sé si sea por otro lado que entren, qué bueno que nos dice”, comentó el almirante 
Rafael Ojeda, titular de la Semar. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
CCE afirma que también hay empresas con 'diablitos' en La Laguna; exhorta que se 
regularicen 

(2024-07-18, Redacción, Milenio (sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial tras reunión sostenida con los superintendentes de la 
Comisión Federal de Electricidad en Torreón y Gómez Palacio, exhortó a empresas e industrias, 
a que regularicen su situación ante la dependencia. Jorge Reyes Casas, presidente del CCE, 
lanzó la invitación a aquellas empresas que tienen algún tipo de contrato irregular o que cuentan 
con algún “diablito”, que se acerquen a la CFE para ir regularizando su situación. 
 
Líderes sindicales y patronales alaban designaciones en Trabajo y Sectur 

(2024-07-19, Andrea Becerril, La Jornada, . 8)  

Los recientes nombramientos de la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, fueron bien 
recibidos por dirigentes sindicales y la iniciativa privada, quienes destacaron la experiencia de los 
nuevos integrantes para mediar en los conflictos laborales, impulsar a México como referente 
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mundial en turismo y preservar la riqueza cultural. El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y 
las confederaciones Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y de Cámaras Nacionales 
de Comercio y Servicios (Concanaco-Servytur) celebraron también la designación de Josefina 
Rodríguez Zamora y Claudia Curiel de Icaza como titulares de las secretarías de Turismo (Sectur) 
Cultura, respectivamente. 
 
Enfrentará titular de STPS revisión laboral del T-MEC 

(2024-07-19, Felipe Gazcón, El Financiero, . 8)  

El recién ratificado por Claudia Sheinbaum, como secretario del Trabajo, Marath Bolaños, 
enfrentará importantes retos en su gestión del sexenio de 2024 a 2030, entre los que destaca la 
revisión del T-MEC en materia laboral en 2026, afirmó Oscar de la Vega. En este sentido, expresó 
que seguramente en 2026, en la revisión elT-MEC, será otro gran reto que tendrá que enfrentar 
la nueva administración de Sheinbaum, y en la parte laboral Marath Bolaños, la cual será parte 
esencial durante los procesos de revisión y negociación del T-MEC. José Medina Mora, 
presidente de la Coparmex, expresó que el sector patronal buscará la continuidad del diálogo con 
Marath Bolaños, para impulsar el aumento del salario mínimo general por arriba de la línea del 
bienestar familiar. 
 
Celebran la designación en Turismo 

(2024-07-19, Redacción, La Razón de México, . 17)  

El actual gobierno y la iniciativa privada celebraron la designación de Josefina Rodríguez Zamora 
como la próxima secretaria de Turismo (Sectur) de la administración de Claudia Sheinbaum. El 
Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) señaló que el máximo organismo privado del 
país en materia turística enviará a la futura secretaria propuestas que podrían tomarse como la 
columna vertebral de lo que será la política turística de México. La Confederación Patronal de 
República Mexicana (Coparmex) sostuvo que el turismo es clave para el desarrollo económico 
de México, por lo que consideraron que Josefina Rodríguez pondrá todo su empeño en promover 
y diversificar la oferta turística del país. 
 
Coparmex CNET saludan designación al frente de la Sectur 

(2024-07-19, Emanuel Mendoza, 24 Horas, . 13)  

El nombramiento de Josefina Rodríguez Zamora como la próxima titular de Turismo fue celebrado 
por la Coparmex v el Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET). Braulio Arsuaga, 
presidente del CNET, dijo que enviarán dos propuestas a la nueva representante de Sectur, 
donde le ofrecen una radiografía de la situación actual del sector en México y la otra como 
proponen trabajar en la industria. En tanto, Coparmex resaltó que debe haber sinergias entre el 
sector público y la iniciativa privada para superar con éxito los desafíos que enfrenta nuestro país. 
 
Reforma judicial aumenta incertidumbre de inversiones y afectaría T-MEC: Coparmex 

(2024-07-19, Gilberto Benitez, UnomásUno, . 12)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que la reforma judicial 
como la plantea la alianza oficialista, incrementa la incertidumbre del sector privado para hacer 
nuevas inversiones en el país y podría tener implicaciones negativas para la revisión del Tratado 
de Comercio de América del Norte (T-MEC) en 2026. En un foro virtual titulado 
“Sobrerrepresentación y Reforma del Poder Judicial Federal”, el presidente nacional de la 
Coparmex, José Medina Mora Icaza, señaló que los empresarios le han compartido sus 
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preocupaciones por la posible aprobación de la reforma judicial, en específico por la elección 
popular de los integrantes del Poder Judicial. 
 
Crecimiento Récord en el Sector Inmobiliario Mexicano y el 53o Congreso Nacional 
Inmobiliario AMPI 2024 en Acapulco 

(2024-07-19, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio), )  

La Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) ha anunciado un crecimiento 
sostenido en el sector inmobiliario en México, alcanzando una cifra récord de 25 mil millones de 
pesos en 2023. En una conferencia de prensa, el presidente nacional de AMPI, Emilio Rojas 
Cobián, destacó que este crecimiento refleja la confianza de los inversionistas en el mercado 
mexicano y subraya la importancia del próximo 53o Congreso Nacional Inmobiliario AMPI 2024, 
que se celebrará en Acapulco. En la conferencia de prensa, estuvieron presentes varias 
personalidades clave, incluyendo a Julián Uriostegui Carbajal, presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial Guerrero. 
 
Concanaco Servytur alista propuesta de mejora a reforma al Poder Judicial 
(2024-07-18, Redacción, Enlace Radial (Sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) trabaja en el diseño y presentación de una propuesta de mejora a la reforma al Poder 
Judicial del Ejecutivo Federal. El presidente nacional del organismo, Octavio de la Torre, informó 
que, para ello, el 22 de julio próximo la Concanaco-Servytur llevará a cabo un foro de discusión, 
análisis y mejorar a la reforma judicial propuesta hecha el Presidente Andrés López Obrador y 
respaldada por la Presidenta electa, Claudia Sheinbaum. 
 
Sobrerrepresentación en el Congreso: Un llamado a la acción por parte de Coparmex 

(2024-07-18, Redacción, Gaceta Mx TAMPS (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha lanzado un firme llamado 
al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) para que respeten los principios constitucionales de representación. Esta solicitud surge 
ante la posible sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados, donde Morena y sus aliados 
podrían obtener hasta el 75% de los escaños. José Medina Mora Icaza, líder de Coparmex, 
subrayó que la representación en el Congreso debe reflejar el voto ciudadano de manera precisa. 
Destacó que cualquier desviación de este principio podría erosionar la confianza pública en las 
instituciones democráticas del país. La Coparmex alerta que una sobrerrepresentación tan alta 
afectaría la decisión de los ciudadanos que votaron por otras opciones, dejando a muchos 
subrepresentados en el Congreso. 
 
La COPARMEX reconoció los nombramientos y titulares de la STPS, SECTUR, 
designados por Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa de México. 
(2024-07-18, Juan Carlos Barajas, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su 
reconocimiento hacia los recientes nombramientos de los titulares de las Secretarías del Trabajo 
y Previsión Social, Turismo y Cultura, realizados por Claudia Sheinbaum, quien se perfila como 
la próxima presidenta electa. La Coparmex ha manifestado su disposición para colaborar con 
estas secretarías en la creación de un entorno propicio para la formalidad, la productividad y el 
bienestar de los trabajadores, bajo un marco de diálogo y consenso. Por su parte, el Consejo 
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Nacional Empresarial Turístico ha celebrado la designación de Josefina Rodríguez Zamora como 
titular de la Secretaría de Turismo, expresando su confianza en que ella implementará estrategias 
y mecanismos para fomentar el desarrollo de las industrias del sector turístico. 
 
Casi 60% de delincuentes reinciden en robo hormiga en sector retail 
(2024-07-18, Redacción, Arzate Noticias (Sitio), )  

Uno de los delitos que más afecta al sector retail es el robo hormiga o farderismo. De acuerdo 
con cifras de ALTO, líder en protección de activos, durante 2023 se identificaron más de 24 mil 
robos en establecimientos comerciales, de los cuales 17,448 fueron catalogados como incidentes 
de robo hormiga en México. Cabe destacar que, de acuerdo con datos de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex), el robo hormiga en tiendas han reportado un 
incremento del 11.3%. Es por eso que la denuncia se convierte en una herramienta que ayuda a 
sentar un precedente ante la autoridad para abrir una carpeta de investigación y realizar el 
seguimiento legal al delito cometido, para que el transgresor reciba su condena, además de 
advertirle que, si reincide, recibirá su castigo. Asimismo, ayuda a crear programas de prevención 
del delito. 
 
Se tiene que combatir la piratería y el contrabando de productos en México: CONCANCO 
SERVYTUR 

(2024-07-18, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

La Confederación de Cámaras Empresariales(CONCANACO SERVYTUR), a través de su 
presidente, Octavio de la Torre anunció que se articularán esfuerzos en conjunto con la Secretaría 
de Gobernación, la Secretaría de Economía, la Procuraduría Federal del Consumidor 
(PROFECO), el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) y la Agencia Nacional de 
Aduanas de México (ANAM) para combatir la informalidad laboral, la piratería y el contrabando 
de productos en todo el país. 
 
La Coprmex mostró interés por los temas que amenazan la legitimidad del sistema 
electoral 
(2024-07-18, Jesús Escobar, 830 Radio Capital, )  

En una reciente conferencia de prensa, la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), junto con representantes de asociaciones civiles y de abogados, expresó su 
preocupación por cuestiones que ponen en riesgo la legitimidad del sistema electoral y el respeto 
a los principios constitucionales legales. Entre los temas abordados se encuentran la sobre 
representación y la reforma judicial. José Medina Mora, presidente nacional de Coparmex, resaltó 
que durante casi 95 años, la Confederación ha sido una defensora de los principios democráticos 
y de las garantías para que los ciudadanos disfruten de sus libertades y derechos. 

 

PROFECO fortalecerá a negocios familiares de todo el país: CONCANACO SERVYTUR 

(2024-07-18, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

La Confederación de Cámaras Empresariales (CONCANACO SERVYTUR), a través de su 
presidente, Octavio de la Torre y el Titular de la Procuraduría Federal del Consumidor, 
(PROFECO), David Aguilar Romero; realizaron la firma del convenio para establecer un espacio 
de interacción continua, donde se aborden temas de interés común. Este convenio forma parte 
del eje propuesto para fortalecer la iniciativa privada y el comercio establecido, que pretende 
atender las inquietudes de los negocios familiares como motor fundamental de la economía, al 
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destacar que la Confederación cuenta con representantes en 38 de los 38 Consejos de 
PROFECO en el país. 
 
Reforma judicial aumenta incertidumbre de inversiones en México y afectaría el T-MEC: 
Coparmex 

(2024-07-18, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que la Reforma Judicial 
como la plantea la alianza oficialista, incrementa la incertidumbre del sector privado para hacer 
nuevas inversiones en el país y podría tener implicaciones negativas para la revisión del Tratado 
de Comercio de América del Norte (T-MEC) en 2026. 
 
Coparmex y CNET saludan designación al frente de la Sectur 

(2024-07-19, Emanuel Mendoza, 24-Horas.mx (Sitio), )  

El nombramiento de Josefina Rodríguez Zamora como la próxima titular de Turismo fue celebrado 
por la Coparmex y el Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET). Braulio Arsuaga, 
presidente del CNET, dijo que enviarán dos propuestas a la nueva representante de Sectur, 
donde le ofrecen una radiografía de la situación actual del sector en México y la otra como 
proponen trabajar en la industria. “Es una gran noticia saber que no sólo no desaparece la 
Secretaría de Turismo, sino que además se está designando a una mujer comprometida con 
nuestro sector, ya que conocemos su trayectoria y vemos con agrado la aportación que a lo largo 
de los últimos años ha hecho en favor del turismo”, dijo.  
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Nuevo proteccionismo 

(2024-07-19, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El proteccionismo nunca ha sido una respuesta, nunca será una respuesta. Necesitamos el 
comercio. Necesitamos tratados comerciales en el mundo entero”. Frans Timmermans El libre 
comercio nunca ha sido popular ni en México ni en Estados Unidos, quizá en ningún lugar del 
mundo. Hoy más que nunca, sin embargo, estamos viendo un resurgimiento del proteccionismo 
en Estados Unidos. Antes los demócratas eran proteccionistas mientras que los republicanos 
favorecían el libre comercio, pero hoy los dos partidos quieren cerrar las fronteras no solo a la 
inmigración sino al comercio. 
 
Historias De NegoCEOs // Los "puros" de la CDMX y su plan transexenal 
(2024-07-19, Mario Maldonado, El Universal, . 11)  

La jefa de gobierno electa de la Ciudad de México, Clara Brugada, ha insinuado una relación 
tensa con el gobierno federal, lo que podría llevar a una pelea interna en Morena. Brugada, 
considerada una de los “puras” del movimiento, ha retrasado el nombramiento de su equipo para 
evitar conflictos con el gobierno federal. Se espera que Brugada gobierne con sus 
incondicionales, incluyendo a Raúl Basulto y César Cravioto. 
 
Desde el Piso de Remates // Gabinete de Sheinbaum: sorpresas en Turismo y Cultura 

(2024-07-19, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

En el Jueves de Gabinete, como la misma Claudia Sheinbaum los ha denominado, hubo ayer 
dos sorpresas. La primera fue en la Secretaría de Turismo, con el nombramiento de Josefina 
Rodríguez Zamora, la actual secretaria de Turismo de Tlaxcala, quien no aparecía en ninguna de 
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las listas de Radiopasillo y quien, a sus 35 años, es, hasta ahora, la más joven en el gabinete de 
Sheinbaum. La segunda sorpresa fue el nombramiento de Claudia Curiel de Icaza al frente de la 
Secretaría de Cultura, porque se daba por un hecho que la elegida sería Susana Harp, quien es 
muy pro 4T. 
 
Veranda // Sectur será conducida por una empresaria de Tlaxcala 

(2024-07-19, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)  

La decisión de Claudia Sheinbaum, la virtual presidenta electa de México, de nombrar a Josefina 
Ramírez Zamora como la próxima secretaria de Turismo federal es una buena noticia por varias 
razones. La primera, porque mantuvo la Sectur, lo que, en sí, ya es un mensaje político sobre la 
importancia que tiene el turismo para el próximo gobierno y, la segunda, porque eligió a una 
persona que ha mostrado compromiso y entrega por esa actividad. Ramírez Zamora ha 
desarrollado proyectos de turismo comunitario y de naturaleza, como la observación de las 
luciérnagas, uno de los productos más exitosos en Tlaxcala. 
 
Análisis Superior // Logró el invicto 

(2024-07-19, David Páramo, Excélsior, . 3)  

En una muy buena medida por la gran capacidad de Yorio para comunicar con los inversionistas, 
analistas y calificadoras internacionales. Ante el incremento del gasto en la parte final de la 
administración que está por terminar, las dudas sobre el respeto al Estado de derecho y la 
capacidad de la siguiente administración para volver al déficit que se ha registrado en la historia 
reciente, el subsecretario de Hacienda ha tenido respuestas suficientes y verosímiles sobre el 
manejo de la economía. Realmente sería un desperdicio que este hombre dejara de estar dentro 
del gobierno, puesto que su simple nombre da tranquilidad a quienes siguen el comportamiento 
de la deuda del gobierno federal. 
 
Bitácora del Director // Nuevo gabinete: más continuidad que cambio 

(2024-07-19, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

La virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, ha completado su gabinete legal con 19 
posiciones, incluyendo la nueva de Ciencia. Siete de las secretarías serán ocupadas por 
personas que han sido parte del gabinete del presidente Andrés Manuel López Obrador, lo que 
refleja más continuidad que cambio. Además, la mayoría de los integrantes del gabinete son de 
la zona metropolitana de la capital, lo que limita las posibilidades de construir candidaturas a 
gobernador a partir de su visibilidad en el gobierno federal. 
 
Activo Empresarial //En Turismo va Rodríguez Zamora, sin Fonatur, sin CPTM y Fitur por 
pagar 

(2024-07-19, José Yuste, Excélsior, . 1 2)  

Claudia Sheinbaum, la virtual presidenta electa de México, ha nombrado a Josefina Rodríguez 
Zamora como la nueva secretaria de Turismo federal. Rodríguez Zamora, de 34 años, ha sido 
secretaria de Turismo de Tlaxcala durante los últimos dos años. Su nombramiento es un reto 
mayúsculo, ya que el turismo representa el 8% del PIB del país. Durante 2023, México recibió 
30,809 millones de dólares por turismo, un aumento del 10% respecto al año anterior. 
 
Día con Día // Los riesgos de Trump 

(2024-07-19, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  
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Jorge G. Castañeda ha resumido lo que podemos esperar de Trump si gana la presidencia, a 
pesar de que lo inesperado es la especialidad de la historia. Castañeda señala que este Trump 
es más fuerte y peor que hace ocho años, y que enfrentará a un gobierno compacto en su 
segunda presidencia. Castañeda identifica cuatro temas en los que esta presidencia chocará con 
México: migración, combate al crimen y al fentanilo, revisión del T-MEC y el establecimiento 
unilateral de aranceles altos. 
 
Duda Razonable // Se complica el 2025 para Claudia 

(2024-07-19, Carlos Puig, Milenio Diario, . 1 2)  

El 2 de junio por la noche, después del arrollador triunfo de Morena y sus aliados en las 
elecciones, todo era felicidad para el gobierno, su sucesora y su equipo. Cómo no. Ni ellos habían 
imaginado el tamaño de la victoria. En estados, en congresos locales, en Ciudad de México, en 
la Cámara de Diputados; yen el Senado. Una transición sin alternancia siempre es más tersa que 
otras (a menos que seas Peña Nieto con López Obrador). Pero la realidad, pues es eso, la 
realidad, con sus vaivenes y sorpresas. Y luego, pues no se ayudan... 
 
Corporativo // El cierre de Ahmsa 

(2024-07-19, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 23)  

El cierre de Altos Hornos de México (AHMSA) en Coahuila, que generaba más de 17 mil empleos 
directos y aportaba hasta el 8% del PIB del estado, se decidirá a principios de agosto. La empresa 
ha estado luchando con el gobierno federal por su deuda fiscal y ha perdido el interés de algunos 
inversores, incluyendo a una empresa china. El cierre de AHMSA podría tener un impacto social 
y económico significativo en la región, ya que la empresa era un importante proveedor de acero 
para diversas industrias. 
 
Corporativo // El cierre de AHMSA 

(2024-07-19, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 23)  

El cierre de Altos Hornos de México (AHMSA), que generaba más de 17 mil empleos directos y 
aportaba hasta el 8% del PIB del estado de Coahuila, se definirá en los primeros días de agosto. 
El cierre de la acerera, que ha sido objeto de dimes y diretes con la 4T, ha llevado a muchas 
familias a migrar de Monclova y otros poblados, lo que podría desencadenar un problema social 
en la región. AHMSA producía lámina rolada en caliente y en frío, placa, hojalata y lámina 
cromada, abasteciendo a industrias como la automotriz y la construcción. 
 
En Petit Comité // La oportunidad para reinventar nuestro gobierno 

(2024-07-19, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 31)  

A principios de la década de los noventa, un texto cambió para siempre la administración pública 
de los Estados Unidos y el mundo. En su libro Reinventing Government: How the Entrepreneurial 
Spirit is Transforming the Public Sector, Ted Gaebler, quien se desempeñó como contralor y city 
manager en Nevada y Columbia, y David Osborne, un periodista y académico de la Universidad 
de Stanford, plantearon incorporar a la administración pública valores del mercado y criterios de 
evaluación, rendición de cuentas y transparencia, que hasta entonces solamente existían en 
empresas privadas. Los modelos que planteaba se retomaron en prácticamente todo EU, al grado 
que el presidente Bill Clinton lanzó la estrategia National Partnership for Reinventing Government 
para transformar la burocracia en una administración emprendedora, que empoderara a la 
ciudadanía en la toma de decisiones a la vez que transparentaba gastos y eficientaba costos. 
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Coordenadas // Los dolores de cabeza que llegarían con Trump 

(2024-07-19, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El proceso electoral en Estados Unidos amenaza con traer riesgos para México si Trump gana 
las elecciones presidenciales de noviembre. Las apuestas ya favorecen a Kamala Harris sobre 
Biden en prácticamente todos los momios. La mayor parte de los análisis consideran que Trump 
se comportaría de manera racional y no haría de la Casa Blanca el caos que fue en los años de 
su gobierno previo, pero su impredecibilidad nos hace pensar en que viviremos “tiempos 
interesantes”. 
 
Estrictamente Personal // Sheinbaum ante la vorágine de López Obrador 

(2024-07-19, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)  

Claudia Sheinbaum resistió las presiones públicas del presidente Andrés Manuel López Obrador 
y no modificó lo que dejó pendiente la semana pasada. Ayer designó a quienes la acompañarán 
en su gabinete y no cayó en el juego de López Obrador para ratificar al director del Seguro Social, 
al titular de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios y al subsecretario 
de Salud. La presidenta electa mantiene su calendario –pese a las turbulencias internas de las 
dos últimas semanas– y el gabinete ampliado vendrá después. 
 
La Gran Depresión // Lo que dice Fitch de la ratificación crediticia 

(2024-07-19, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7)  

Cuando la Secretaría de Hacienda da cuenta de la tranquilizante noticia de que, por ahora, la 
agencia calificadora Fitch Ratings mantiene la nota de la deuda soberana de México en “BBB-” 
con perspectiva estable, pinta en su comunicado un catálogo de loas a este gobierno como si le 
hubieran entregado un premio. La realidad es que el documento original de Fitch incluye una muy 
puntual advertencia de los riesgos que enfrenta esta economía. De hecho, este país ya tiene un 
perfil de gobernanza bajo en comparación con otras economías con calificaciones crediticias 
similares. México tiene esas malas calificaciones en su gobernanza y eso le quita puntos para 
mejorar su nota crediticia. No está bien evaluado el gobierno de López Obrador en el respeto al 
Estado de derecho, la calidad institucional y regulatoria, menos en el combate a la corrupción. 
 
Ricos Y Poderosos // Biocomparables, soberanía en salud 

(2024-07-19, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25)  

México está trabajando para impulsar la producción de medicamentos biotecnológicos 
biocomparables, con el objetivo de lograr la soberanía en salud y la autosuficiencia sanitaria del 
país. Esto no solo tendría beneficios para la salud de la población, sino también para la economía 
y la soberanía nacional. La producción local de medicamentos biosimilares podría reducir los 
costos hasta en un 50% en comparación con los medicamentos innovadores importados, lo que 
permitiría que hasta el 90% del valor del producto se quede en el país. Además, esto fortalecería 
las cadenas de suministro y reduciría la dependencia de las importaciones. 
 

TREN MAYA 
 
Corredor Interoceánico empezará a generar utilidades en 2027 

(2024-07-19, Alonso Urrutia, La Jornada, . 22)  

El Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT), proyecto a cargo de la Secretaría de 
Marina, se espera que alcance el punto de equilibrio financiero en el primer trimestre de 2027 y 
comience a reportar utilidades en abril de ese año, según el director general del proyecto, 
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Raymundo Morales. El CIIT incluye el corredor ferroviario Salina Cruz-Coatzacoalcos y dos líneas 
asociadas: una que conectará Coatzacoalcos con Palenque, y el Tren Maya. El presidente 
Andrés Manuel López Obrador calificó el proyecto como de “dimensión mundial”. 
 
Más de 160,000 personas han viajado en el Tren Maya en diciembre del 2023 a mayo del 
2024 

(2024-07-18, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

El Tren Maya ha transportado a más de 160,000 personas desde su apertura. El Tren Maya es 
un proyecto de infraestructura de transporte en México, que busca mejorar la conectividad y el 
desarrollo económico de la región del sureste del país. 
 
Avanzan obras del Programa de Mejoramiento de Zonas Arqueológicas en el Tramo 1 del 
Tren Maya 

(2024-07-18, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

Con importantes trabajos encaminados a la apertura de nuevas áreas a la visita pública, 
señalética e infraestructura, el Programa de Mejoramiento de Zonas Arqueológicas (Promeza), 
aplicado por la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH), avanza en los sitios de Palenque, Moral-Reforma y El Tigre, 
ubicadas en el Tramo 1 del Tren Maya, el cual va de Palenque, en Chiapas, a Escárcega, en 
Campeche. 
 
Marina destaca avances El Tren Interoceánico moverá hasta un millón 400 mil 
contenedores al año, prevé Semar 

(2024-07-18, Redacción, Sin Embargo (sitio), )  

El Secretario de Marina, José Rafael Ojeda Durán, informó este jueves los avances de las obras 
del Tren Interoceánico del Istmo de Tehuantepec. El Almirante sostuvo que el proyecto tendrá 
una capacidad para transportar un millón 400 mil contenedores por año. El objetivo del Corredor 
Interoceánico es conectar los océanos Pacífico y Atlántico para potenciar el comercio marítimo y 
traer desarrollo a la región. Para lograr esto, el Gobierno federal está implementando una 
plataforma logística multimodal compuesta de mil 189 kilómetros de vías férreas en tres líneas. 
“Ya sumado con los trabajos del Tren Maya, alcanzaremos dos mil 600 kilómetros de vías en 
todo el sureste”, agregó el Vicealmirante Raymundo Morales Ángeles, director general del 
proyecto. 
 
México busca habilitar comercio entre Estados Unidos y Guatemala con el corredor 
interoceánico 

(2024-07-19, Redacción, El Periódico de México (Sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, informó este jueves de los avances en 
las obras del corredor interoceánico en el istmo de Tehuantepec por el cual el Gobierno mexicano 
pretende habilitar el comercio entre la costa este de Estados Unidos y Guatemala. El corredor 
interoceánico es, junto al Tren Maya, uno de los grandes proyectos de infraestructuras el gobierno 
de López Obrador (2018-2024). 
 
Infraestructura integral 
(2024-07-19, Luis Wertman Zaslav, El Financiero (Sitio), )  

El anuncio de la conexión del Tren Transístmico con el Tren Maya responde a un proyecto de 
enorme importancia para el comercio mundial, pero seguramente es una parte de la 
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comunicación que puede establecerse hacia el Pacífico y hacia California, sin olvidar rutas de la 
Ciudad de México a Querétaro o a Guadalajara que pondrían a esas metrópolis a poco más de 
tres horas de distancia. Unir esas rutas a Monterrey, Hermosillo o Chihuahua, enlazarían al país 
como no lo ha podido hacer el autobús, ni el avión. 
 
Un cambio generacional llega a Cultura con Claudia Curiel de Icaza 

(2024-07-19, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

El analista cultural Eduardo Cruz Vázquez, ve con optimismo el nombramiento de Claudia Curiel 
de Icaza como secretaria de Cultura dentro del gabinete de la presidenta electa Claudia 
Sheinbaum, pues considera que representa “un cambio generacional” en comparación a las 
administraciones que la antecedieron. “La postura inicial de Curiel será la confirmación el 
seguimiento de muchos de los proyectos que nacieron en esta administración, como son los 
relacionados a cultura comunitaria, el Proyecto Chapultepec o todos los trabajos que se han 
derivado de la construcción del Tren Maya. Es evidente que tendrá que seguir adelante porque, 
además son golpes de realidad, pues se trata de cosas que están ahí”, apunta. 
 

AIFA 
 
CDMX, donde más fentanilo se incauta a nivel nacional 
(2024-07-19, Redacción, El Universal (sitio), )  

La Ciudad de México se convirtió en el centro neurálgico para traficar fentanilo tanto para su 
importación como para su trasiego a Estados Unidos y este opioide ocupa el lugar de las 
metanfetaminas, consideran especialistas en seguridad. Durante la presente administración, el 
aseguramiento de fentanilo acumula 77 toneladas y el año que documenta el mayor número de 
incautaciones es 2020, con 73 toneladas, indican datos de la Fiscalía General de la República 
(FGR) obtenidos vía transparencia. Armando Rodríguez, especialista en seguridad e inteligencia, 
refiere que en la zona metropolitana hay tres terminales aéreas que se pueden utilizar para este 
tráfico: el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el Aeropuerto Internacional 
de Toluca (AIT) y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
 
En el Estado de México se mantuvo por 10 horas bloqueado el acceso al AIFA por una 
disputa con el municipio de Tecámac. 
(2024-07-18, Ricardo Raphael, Canal 40 Adn, )  

Habitantes de Tonanitla, en el Estado de México, protagonizaron un bloqueo de diez horas en el 
acceso al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), como protesta por una disputa 
territorial con el municipio de Tecámac. Los manifestantes alegan que se les despojaron de 800 
hectáreas de terreno, cedidas para la construcción de la carretera que conduce a la terminal del 
AIFA, sin que hasta la fecha se les hayan restituido dichas tierras. Según los residentes, el 
municipio de Tecámac se habría apropiado de estas hectáreas, lo que motivó la protesta que 
afectó el acceso a uno de los aeropuertos más importantes de la región. 
 
El AIFA está cerca de llegar al límite de su capacidad actual, que se calcula en 6 millones 
de pasajeros durante el primer semestre de este año. 
(2024-07-18, Guillermo Ortega, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) se aproxima a alcanzar su capacidad máxima 
estimada de 6 millones de pasajeros. En el primer semestre de 2024, el AIFA registró un total de 
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2,701,000 pasajeros. Si esta tendencia al alza continúa, se proyecta que para finales del año el 
aeropuerto recibirá aproximadamente 6 millones de viajeros. 
 
El Aeropuerto Internacional de la CDMX se encuentra dentro de los 50 mejores 
aeropuertos a nivel mundial 
(2024-07-18, Guillermo Xibille, 88.9 Noticias, )  

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) ha sido reconocido como uno de los 
50 mejores aeropuertos del mundo, ocupando el puesto número 45 en el ranking "2024 Best 
Airport Ranking Worldwide" realizado por la firma internacional Airhelp, especializada en 
asistencia a reclamos de viajeros. Este reconocimiento destaca la eficiencia y accesibilidad del 
AICM, a pesar de su ubicación dentro de la ciudad, lo que contrasta con otros grandes 
aeropuertos que suelen estar alejados de las zonas urbanas. El AICM, con una puntuación total 
de 7.93, se destaca en aspectos como rendimiento (8), opinión de los usuarios (7.7) y oferta de 
comidas y tiendas (8). Otros aeropuertos mexicanos que aparecen en la lista son el de Los Cabos, 
Baja California, en el puesto 22 con una calificación de 8.10, y el de Cancún, en el lugar 70 con 
una puntuación de 7.8. Quedan fuera de este ranking aeropuertos como el de Guadalajara, 
Monterrey, y nuevas terminales como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y el de Tulum, 
ambos con menos de cinco años de operación. 

 

Los trenes que vienen y sí se necesitan 

(2024-07-19, Jeanette Leyva Reus, El Financiero (Sitio), )  

En todas las secretarías de Estados donde ya se han dado a conocer los relevos, los 
acercamientos entre los titulares salientes y entrantes ya han iniciado para conocer los planes 
actuales y futuros que deben encajar con las propuestas que la futura presidenta, Claudia 
Sheinbaum, también ha presentado. Eso sí, la semana pasada, el actual secretario Jorge Nuño, 
y el próximo, Jesús Esteva, justo estuvieron viendo los avances del tren del AIFA, que ha 
enfrentado retos adicionales, sobre todo en un ramal para unir el tren suburbano con el 
aeropuerto, pero todo indica que quedará solucionado por el contratista próximamente. 

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
Marina ampliará el Tren Interoceánico comercio entre México y Guatemala 

(2024-07-18, Rafael Ramírez, El Sol de México (sitio), )  

La Secretaría de Marina (Sedena) detectó “áreas de oportunidad” para ampliar la conexión 
ferroviaria del proyecto del Tren Interoceánico a Guatemala, a fin de fortalecer el comercio entre 
ambos países, así como mover mercancías de Guatemala hasta la Costa Este de los Estados 
Unidos a través del Corredor Interoceánico. Es de recordar que el Tren Interoceánico del Corredor 
del Istmo de Tehuantepec es un proyecto insignia del gobierno del presidente López Obrador, el 
cual contará con 3 líneas ferroviarias, que pretenden impulsar el desarrollo del Sur-Sureste de 
México, uniendo los puertos de Salina Cruz, Oaxaca y Coatzacoalcos, Veracruz, pero también 
uniendo a México con Guatemala y la refinería de Dos Bocas, con lo cual, se podrá incrementar 
el traslado de mercancías entre el Océano Pacífico y el Océano Atlántico. 
 
En entrevista, Pablo Zárate, experto en temas de energía, habló sobre la producción 
petrolera de Petróleos Mexicanos. 
(2024-07-18, Maricarmen Cortés, Marco Mares, 103.3 Radio Fórmula, )  
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La conductora, Maricarmen Cortés, señaló que Fitch ratificó la calificación de la deuda soberana 
de México en BBB- y alertó sobre los riesgos que representa Petróleos Mexicanos. 

Pablo Zárate dijo que una nota respondió a un reporte de la Agencia Internacional de Energía, 
que le echaron un ojo a sus predicciones de producción de crudo y de petrolíferos hacia el 2030 
y dijeron que de todos los países que analizaron, ninguno va registrar una caída en producción 
tan significativa como México en los próximos seis años. El experto en temas de energía comentó 
que la Agencia Internacional de Energía tiene la predicción de que la refinería de Dos Bocas no 
va entrar en operación, sino hasta finales del próximo año. 

 
SICT 

 
Sheinbaum: Son jóvenes, brillantes y creativos 

(2024-07-19, Ximena Mejía, Excélsior, . 1, 4)  

La virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, nombró a Claudia Curiel de Icaza como próxima 
secretaria de Cultura, a Josefina Rodríguez Zamora para la secretaría de Turismo, y a Marath 
Baruch Bolaños López para repetir el cargo como secretario de Trabajo y Previsión Social. Los 
futuros secretarios manifestaron su agradecimiento a la virtual Presidenta electa por permitirles 
participar en la construcción del segundo piso de la transformación. Entre los designados: Jesús 
Antonio Esteva Medina Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 
Estos son los nuevos integrantes del Gabinete de Claudia Sheinbaum que anunció este 
jueves 18 de julio 

(2024-07-18, Yulia Bonilla, La Razón On line (Sitio), )  

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, anunció a otro grupo de 
personas que formarán parte de su gabinete rumbo al gobierno federal 2024-2030. Entre los 
nombramientos se encuentra Jesús Esteva Medina para la Secretaría de Innovación, Ciencia y 
Tecnología (SICT). 
 
Reparan baches en la Vía Corta a Parral 
(2024-07-18, Redacción, Águila sobre Nopal MX (sitio), )  

La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), continúa con la reparación de la 
carpeta asfáltica en la carretera Vía Corta a Parral, como parte de los trabajos del programa de 
“Bacheo Emergente”. Los trabajos se realizan a través del convenio establecido con la Secretaría 
de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT), que autoriza al Gobierno del Estado 
para que intervenga legalmente en áreas de las rúas Chihuahua-Ciudad Juárez, Sueco-Janos, 
entre otras que están bajo jurisdicción federal. Actualmente suman alrededor de 10 mil los baches 
que han sido reparados, en los tramos federales que forman parte del convenio establecido. Se 
prevé que los trabajos a cargo de la SCOP continúen por varias semanas más. 
 
Invitan a tomar medidas preventivas en carretera. 
(2024-07-18, Lalo Díaz, EdoMex 1200 La Bestia Grupera, )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha emitido una serie de 
recomendaciones para los conductores que planean viajar por carretera durante el periodo 
vacacional de verano, que según el calendario escolar de la Secretaría de Educación Pública 
(SEP), inicia el 16 de julio y se extiende hasta el 26 de agosto. Entre las medidas preventivas 
sugeridas se encuentran: atender las señales de tránsito, evitar el uso del teléfono celular 
mientras se conduce, utilizar el cinturón de seguridad, respetar los límites de velocidad 
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establecidos y no estacionarse en los accesos a las rampas de emergencia para frenado. Estas 
recomendaciones buscan garantizar la seguridad de los viajeros durante la temporada 
vacacional. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Presupuesto y basificación de trabajadores, retos en Cultura 

(2024-07-19, Juan Carlos Talavera, Excélsior, . 6)  

Luego del nombramiento de Claudia Curiel de Icaza al frente de la Secretaría de Cultura federal, 
Carlos Villaseñor, promotor cultural y experto en política cultural, expresó que el primer reto que 
enfrentará la siguiente titular será atender la integración del proyecto presupuestal del Ramo 48 
del PEF, que deberá ser enviado Cámara de Diputados, para su discusión y análisis, a más 
tardar, en noviembre próximo. Villaseñor detalló que también deberá revisar temas como la 
basificación de los trabajadores por honorarios y del Capítulo 3000; el incremento en los capítulos 
2000 y 3000 para alcanzar los niveles de disponibilidad de los bienes servicios necesarios para 
el cumplimiento de las responsabilidades institucionales y abatir los rezagos en conservación, 
mantenimiento y actualización que quedaron pendientes desde la pandemia. Otro aspecto 
relevante, apuntó, será enlistar los requerimientos humanos. materiales presupuestales que 
requerirá para concluir. equipar y operar la nueva infraestructura cultural de Chapultepec; 
establecer un mecanismo que logre los pagos oportunos de becas. estímulos apoyos a 
creadores, que normalmente llegan a destiempo, así como fortalecery transparentar su 
otorgamiento. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Alertan por opacidad en sector energético 

(2024-07-19, Diana Gante, Reforma, . 6)  

Durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador. la falta de transparencia relacionada con 
actividades del sector energético ha ido creciendo. lo que dificulta el acceso la información y la 
toma de decisiones de interesados, incluso para hacer negocios, consideraron especialistas 
consultadas. Ana Lilia Moreno, coordinadora del programa de Competencia y Regulación de 
México Evalúa, destacó en entrevista que reportes como el inventario nacional de emisiones no 
cuentan con una actualización de los datos y que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) sigue 
sin publicar información sobre la transición energética o de emisiones de efecto invernadero en 
su infraestructura, como son las centrales de generación. 
 
Agenda 2030 aún no se cumple, lamenta Alicia Bárcena en la ONU 

(2024-07-19, Arturo Sánchez Jiménez, La Jornada, . 35)  

La canciller Alicia Bárcena afirmó ayer en la Organización de las Naciones Unidas (ONU) que la 
Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible “no se cumple” en el contexto global, pero destacó 
que México ha tenido una experiencia positiva. Designada por la virtual presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum, como la próxima secretaria de Medio Ambiente, Bárcena agregó que, sin embargo, 
México no ha logrado “la transición energética que hubiéramos deseado. Somos un país todavía 
un poco atado a los combustibles fósiles y debemos hacer esa transición y creo que ahora es la 
oportunidad” A nueve años de que la Asamblea General de ONU adoptó la Agenda 2030, 
“enfrentamos un mundo distinto que exige rediseñar el futuro, restaurar bienes públicos 
mundiales, la paz, la naturaleza, el aire y transitar hacia economías más limpias, sostenibles, 
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justas e inclusivas”, señaló Bárcena luego de participar en una reunión ministerial del Consejo 
Económico y Social (Ecosoc) de la ONU. 
 
Pemex: Deuda histórica con proveedores aumenta un 46% 

(2024-07-19, Redacción, Momento Financiero (Sitio), )  

Pemex ha alcanzado un nuevo récord en su deuda con proveedores, que hasta marzo de 2024 
asciende a 21,874 millones de dólares, según sus informes financieros trimestrales. Este monto 
representa el mayor nivel de deuda en los últimos dos años. Aquella deuda no solo proviene de 
los contratos habituales de Pemex, sino también de proyectos clave del gobierno federal, tales 
como la construcción de la nueva Refinería en Dos Bocas, Tabasco, y la rehabilitación de 
refinerías existentes. Claudia Sheinbaum, presidenta electa, tiene entre sus prioridades realizar 
una “cirugía mayor” a Pemex. Su estrategia incluye fortalecer la participación de la iniciativa 
privada, cambiar el régimen fiscal e incluso convertir la deuda de Pemex en soberana. A 
diferencia del enfoque de Andrés Manuel López Obrador, Sheinbaum busca atraer inversión 
privada para la exploración y producción, apoyándose en las rondas petroleras creadas tras la 
reforma energética de 2013. 
 
Energía eólica, con el 'viento en contra' en México; detenidos 10,000 mdd en inversión 

(2024-07-18, Surya Palacios, FIN Alto Nivel (sitio), )  

La política energética de la administración que está por concluir mantiene detenidos y sin 
autorizar más de 30 proyectos para producir energía eólica, por lo que han dejado de invertirse 
entre 7,000 y 10,000 millones de dólares en el sector, de acuerdo con la Asociación Mexicana de 
Energía Eólica (Amdee). Aunque la infraestructura energética del país es deficiente, además de 
que se requiere aumentar la producción de electricidad a partir de energías limpias, el gobierno 
federal se ha negado a autorizar unos 33 proyectos eólicos que podrían entrar en operación de 
inmediato. Como se recordará, desde 2019, poco después de iniciar la gestión del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, se suspendieron las subastas eléctricas, afectando a las 
empresas productoras de energía eólica, las cuales mantienen desde entonces decenas de 
Juicios de Amparo en los Juzgados y Tribunales federales del país. Las subastas, que fueron 
incluidas en la legislación mexicana desde la reforma energética de 2013, permitían que la 
electricidad generada con fuentes limpias tuviese prioridad en el sistema eléctrico nacional, pues 
su costo de producción es inferior comparado con el fluido que genera la CFE. 
 
Las Afores están listas para invertir en los proyectos de infraestructura de la próxima 
administración. 

(2024-07-18, Carlos Castellanos, 88.1 Universal, )  

En el marco de la inauguración de la Feria de las Afores 2024, Guillermo Zamarripa, presidente 
de la Asociación Mexicana de Afores (Amafore), anunció la disposición de las Afores para invertir 
en proyectos de infraestructura de la próxima administración, especialmente aquellos 
relacionados con el desarrollo sostenible y la transición energética. Según datos del Banco de 
México, de cada $2 de financiamiento a proyectos de infraestructura gubernamentales, $1 es 
aportado por las Afores. Zamarripa destacó la oportunidad de colaboración entre el sector público 
y privado para el desarrollo de estos proyectos, subrayando la importancia de los proyectos 
verdes. 
 
Energía en el próximo sexenio: ver hacia delante 
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(2024-07-19, Gerardo Gutiérrez Candiani, El Sol de México (sitio), )  

La Secretaría de Energía debe liderar los esfuerzos de la nación en uno de los mayores desafíos 
económicos que enfrentamos de cara al futuro, pero en el que hay que actuar ya; en realidad, un 
proceso y reto mundial de cambio económico profundo: la transición energética hacia fuentes 
renovables y, más allá, a una economía de bajo carbono. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Frentes Políticos 

(2024-07-19, Frentes Políticos, Excélsior, . 13)  

Carlos Villegas Adriano, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
en Tabasco, denunció la falta de mantenimiento y planificación en el sistema carretero del estado. 
La administración actual no sólo ha derrochado recursos públicos en proyectos mal ejecutados, 
como los distribuidores viales de Villahermosa, acusó, sino también ha ignorado a las empresas 
locales en favor de las foráneas. La próxima administración tiene la oportunidad de corregir estos 
errores y revitalizar el sector constructivo local, pero el reloj sigue corriendo. Con Carlos Manuel 
Merino, Tabasco simplemente se estancó. 
 
LA CIUDAD CAPITAL, CRECE Y SE TRANSFORMA 

(2024-07-18, Redacción, Despertar de Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

El presidente municipal de Reynosa, Carlos Peña, en colaboración con la CMIC, ha demolido 
una barrera que había estado obstruyendo el tráfico en el kilómetro 26 hacia San Fernando 
durante diez años. Esta acción ha eliminado un peligro para los automovilistas y ha garantizado 
la seguridad. 
 
Presenta CMIC propuestas a Congreso para reformar la Ley de Obras Públicas 

(2024-07-18, Redacción, Voz en Red (Sitio), )  

El miércoles la presidenta de la Comisión de Obras, Servicios Públicos, y Desarrollo y Movilidad 
Urbana, Carla Rivas Martínez y el diputado Ismael Mario Rodríguez ambos del Partido Acción 
Nacional (PAN), sostuvieron una reunión con miembros de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), quienes presentaron algunas propuestas para un proyecto de 
reforma de la Ley de Obras Públicas. La diputada Rivas Martínez reconoció que la Ley de Obras 
Públicas fue creada en un contexto en el que Chihuahua tenía otras necesidades, que buscaron 
en ese momento ser solventadas a través de la creación de una nueva Ley. También puntualizó 
que es un momento oportuno para trabajar de la mano del gremio de la construcción e impulsar 
cambios a la legislación. 
 
Comenzarán en dos semanas construcción de albergue: Obras Públicas 

(2024-07-18, Redacción, Tiempo La Noticia Digital CHIH (Sitio), )  

Fue el mes de octubre del 2023, cuando el presidente municipal de Chihuahua, Marco Bonilla, 
informó sobre esta obra que tendrá un inversión conjunta de 20 millones de pesos con la 
colaboración de la Fundación del Empresariado Chihuahuenses (FECHAC), Cementos de 
Chihuahua y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 
Nearshoring en Torreón, ¿qué se necesita más allá de los parques industriales? 

(2024-07-18, Ángel Chávez Mancilla, Players Of Life COAH (sitio), )  
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El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda 
(CANADEVI) Laguna, José Piña Álvarez, y el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) en la misma región, Donato Gutiérrez, destacaron la importancia de 
la energía eléctrica para el desarrollo de parques industriales en Torreón. José Piña señaló que 
el nearshoring en Torreón es una oportunidad histórica, “pero esa oportunidad tiene fecha de 
caducidad”. Por su parte, Donato Gutiérrez, presidente de CMIC Laguna, compartió la idea de su 
par en CANADEVI, señalando que los inversionistas y quienes llegan a la ciudad, “lo que buscan 
para su gente es saber, después de trabajar, ¿qué hay en la ciudad para la familia, para los 
niños?”. 
 
Escuchamos A La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción En Beneficio De 
Dicho Sector: Mario Rodríguez 

(2024-07-18, Redacción, El Observador CHIH (Sitio), )  

El diputado Mario Rodríguez, del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN), recibió 
en el Congreso del Estado a integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), así como a funcionarios de la Secretaría de Comunicaciones y Obras 
Públicas de Gobierno del Estado (SCOP). Entre los asistentes a la reunión estuvieron el ingeniero 
Julio Mercado, presidente de CMIC Chihuahua; la licenciada Leticia Venegas en representación 
del titular de la SCOP, ing. Jorge Chánez, la diputada Carla Rivas, presidenta de la Comisión de 
Obras, Servicios Públicos y Desarrollo y Movilidad Urbana y el diputado Mario Rodríguez, 
integrante de dicha comisión y quien facilitó este encuentro. 
 
Inician foros informativos del Presupuesto Participativo 2025 

(2024-07-18, Redacción, Futuro CHIH (sitio), )  

El Gobierno Municipal, a través de la Dirección de Desarrollo Humano y Educación, invita a 
participar en la primera fase del Presupuesto Participativo 2025 con foros informativos y la 
recepción de propuestas, que inician hoy a las 6:00 de tarde. Las asesorías se realizarán en las 
instalaciones de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), ubicada en 
la avenida Universidad número 2739, colonia San Felipe etapa I, en un horario de 10:00 a 14:00 
horas. 
 
Atiende Carla Rivas propuestas de CMIC para modificar la Ley de Obras Públicas 

(2024-07-18, Redacción, La Jiribilla CHIH (sitio), )  

El miércoles la presidenta de la Comisión de Obras, Servicios Públicos, y Desarrollo y Movilidad 
Urbana, Carla Rivas Martínez y el diputado Ismael Mario Rodríguez ambos del Partido Acción 
Nacional (PAN), sostuvieron una reunión con miembros de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), quienes presentaron algunas propuestas para un proyecto de 
reforma de la Ley de Obras Públicas. Por su parte, Julio César Marcado, Presidente de la CMIC 
Chihuahua expresó que desde el organismo están en la búsqueda de realizar ajustes de fondo a 
la Ley vigente, ya que consideran que la industria de la Construcción y el manejo de las Obras 
Públicas en el estado se ven afectados con las disposiciones actuales. 

CDJ CHIH (sitio), Primera Persona DGO (sitio), La Opción CHIH (sitio), El Puntero CHIH (sitio),  
 
Atiende diputada propuestas de CMIC para modificar la Ley de Obras Públicas 

(2024-07-18, Redacción, Notiissa CHIH (sitio), )  

La presidenta de la Comisión de Obras, Servicios Públicos, y Desarrollo y Movilidad Urbana, 
Carla Rivas Martínez y el diputado Ismael Mario Rodríguez ambos del Partido Acción Nacional 
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(PAN), sostuvieron una reunión con miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), quienes presentaron algunas propuestas para un proyecto de reforma de 
la Ley de Obras Públicas. Por su parte, Julio César Marcado, Presidente de la CMIC Chihuahua 
expresó que desde el organismo están en la búsqueda de realizar ajustes de fondo a la Ley 
vigente, ya que consideran que la industria de la Construcción y el manejo de las Obras Públicas 
en el estado se ven afectados con las disposiciones actuales. 
 
Tras 40 años, Rutilio Escandón moderniza el Libramiento Norte de Chiapa de Corzo 

(2024-07-18, Redacción, Cintalapanecos CHIS (sitio), )  

En la inauguración de la pavimentación con concreto hidráulico y el mejoramiento integral del 
Libramiento Norte del municipio de Chiapa de Corzo, el gobernador Rutilio Escandón Cadenas 
destacó que la modernización de esta vialidad, además de contribuir al mejoramiento de la 
imagen urbana y la conectividad, también fortalecerá las actividades sociales, económicas y 
turísticas. Asistieron: el representante de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, Delegación Chiapas, Pedro Infante Velázquez; así como vecinas y vecinos 
beneficiados por esta vialidad. 

La Voz del Sureste CHIS (sitio),  
 
Deudas se tienen que pagar, advierten a los acreedores de AHMSA 

(2024-07-18, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), )  

“Esto va a tronar tarde o temprano, en determinado momento se las van a cobrar”, advirtió 
Eugenio Williamson Yribarren, ex Presidente de la CMIC, en torno a que uniones de crédito de 
Monclova embargarán bienes a acreedores de Altos Hornos de México por no pagar los créditos 
que les autorizaron con el soporte de facturas de la acerera, los cuales se suponía pagaría la 
empresa. Pronosticó que el “despelucadero” comenzará después de que AHMSA sea declarada 
en quiebra, rematada y pertenezca a otros inversionistas, pues cuando ocurra eso, las uniones 
de crédito no van a tener manera de cobrar la deuda a la siderúrgica local y se la cobrarán a los 
acreedores. 
 
El desafío en la construcción de vivienda 

(2024-07-19, Redacción, El Debate SIN (sitio), )  

En nuestro país existe una gran necesidad de vivienda, lo acaba de informar la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción que se requerirá edificar para los próximos 25 
años por lo menos 16 millones de nuevas viviendas para así poder cubrir la demanda habitacional 
que enfrentará nuestro país. Es un gran reto el que se tiene de parte del sector público y privado, 
la política de vivienda deberá replantearse de manera inmediata en otorgar un mayor número de 
créditos y subsidios federales para que la construcción de nuevas edificaciones logre ir 
reduciendo paulatinamente la gran necesidad de viviendas. 
 
Estados fronterizos requieren infraestructura energética para el nearshoring 

(2024-07-19, Redacción, Revista Transportes y Turismo (Sitio), )  

De acuerdo con un estudio realizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) sobre el panorama de la infraestructura energética en México, el abasto 
seguro, suficiente, sostenible y competitivo de energía es uno de los factores clave para el éxito 
del nearshoring, siendo Chihuahua, Coahuila, Baja California y Nuevo León los estados que 
requieren ampliar urgentemente su capacidad de generación y distribución de energía. 
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